

# みどり豊かな森林環境づくり推進事業

みどり豊かな森林環境づくり推進事業は、県民一人ひとりが森林や自然を身近に感じる心を育み、活発な森づくり活動の輪を広げていくことを目的として、地域の方々や県内の市町村が取り組む森づくり活動に対して、やまがた緑環境税を活用し支援する事業です。来年度も引き続き、里山を思う心を育て地域の自然を守り、木に親しむ機会を創出できるよう取り組んでいきます。

## 最上町での活動事例

地域住民や団体が主体となり、県産木材に触れ合う活動や町内の森林保全の活動を行なっています。今年度は県・最上地域林業振興協議会・町が主体となって最上地域森の感謝祭を実施しました。

(令和6年度実績)

## 最上町での取り組み事業

- ・「回帰の森」森づくり活動事業
- ・森林資源活用システム学習事業
- ・「花の鶴橋」花の山づくり活動事業
- ・最上地域森の感謝祭2024
- ・「志茂の手橋」整備事業
- ・奥羽山芭蕉の森「里山文化の継承の森づくり」
- ・前森里山保全と親子森林ふれあい教室事業
- ・「白川桜の散歩道」保育・整備事業
- ・もがみの木質資源活用推進事業



森林資源活用システム学習（植樹）

○お問い合わせ 最上町農林振興課 ☎43-2150

# 年金相談事前予約受付中

年金事務所では、予約制による年金相談を実施しています。予約していただいた方は、専用ブースで優先してのご案内となります。また、相談内容の事前確認により円滑な相談ができますので是非ご利用ください。

- ・予約相談希望日の1ヶ月前から前日まで受付しています。
- ・連絡の際は、基礎年金番号のわかる年金手帳や年金証書などをご準備ください。

※予約状況によっては、希望時間帯に添えない場合がありますので予め承願います。

予約相談の時間・・・月曜日（週初日）	・・・	8：30～19：00
火曜日～金曜日	・・・	8：30～17：15
毎月第二土曜日	・・・	9：30～16：00

予約の申込先

「予約専用ダイヤル」☎0570-05-4890または、「新庄年金事務所」☎0233-22-2050

# 地域おこし協力隊通信

## 海外のお客様へ 郷土料理でおもてなし



こんにちは！  
今月号は菅大智がお伝えします！

厳しい寒さの今日この頃、皆様いかがお過ごしでしょうか？最上町の自然の猛威は凄まじいですね。早いもので協力隊としての活動は3年目に突入しました。残りの期間も中学校の部活動サポート、最上町の食についてインスタグラムで発信していきたいと思っています。

さて、今回は食の魅力についてお伝えします。国際交流にも力を入れている最上町。先日、町制施行70周年を記念して、台湾より宜蘭大学の関係者を迎え、農業についての意見交換が行われました。昼食は、たらふく工房にて最上町の郷土料理でもてなし。岩魚の唐揚げや芋煮などの他にも地産地消の料理をふるまい。『おいしい』『おかわり！』といった声が飛び交い、気候や食べ物も違いがあるよう



最上町魅力発信  
Instagram



で賑わっていました。午後は、宜蘭県で行われている農業方法についての講演が行われ、最新のロボット農業を利用して行うようで大変興味深い内容でした。2025年から超高齢化社会に突入すると言われている台湾。先進的な技術を取り入れ、農業の効率化や生産性の向上を目指す新しい農業の形であるスマート農業の事例を知ることができ、最上町に導入したら面白そうなお話でした。

近い将来実現しそうな農業を知れた1日でもあり、私も出来る範囲で食の魅力を発信していきたいと思っています。引き続きよろしくお願いたします。

新年を迎え、各地区のサロン、100歳体操会場にご挨拶に伺いました。冬時間という事もあり、参加者が少ない時もあるそうです。しかし、参加した皆さんが笑顔で、「日中、家にいても、しゃべる人もいなくて」「体動かすとすっきりする！」「みんなの顔を見て、話が出来て楽しい」といった声もあり話が盛り上がりです。先日は上満澤のサロンに参加させて頂きました。お正月の定番、カルタ取り大会です。

最上中の生徒が作成した「歴史カ



向町地区集落支援員  
石山 薫



## 年明け初サロンは話が盛り上がりました



ルタ）、「山形方言カルタ」を使い、皆さんで盛り上がりました。「歴史カルタ」では最上町在住でも知らない歴史があること、また、方言では庄内地区と最上地区ではかなり違うことなどの話になりました。また、町内でも西地区と東地区で行事や方言が若干異なり、昔の行事のことなど様々聞かせていただきました。おさいどの話になり、昔は小正月に行っていました。現在はみんなが集まりやすい週末になったこと、練習した習字の紙をおさいどの火にくべて、天高く燃え上がると習字が上手くなると言ったことなど、昔のことを思い出して盛り上がりました。

今後も「顔の見える関係」を楽しく継続し、みなさんから様々なお話を聞かせて頂きたいと思っています。今後よろしくお願いたします。